

### 3) Paragraphe argumenté :

La bataille de Stalingrad illustre la guerre idéologique et d'ancartissement car il y a eu 850 000 morts, 500 000 du côté de l'URSS contre 350 000 du côté de l'Allemagne, et la ville a été presque entièrement détruite, à cause notamment de la guerre d'eau, c'est-à-dire une guerre rue par rue, immeuble par immeuble. Cette bataille a laissé derrière elle des traumatismes moraux, en effet, les soldats devaient lutter contre la faim, supporter la vue des cadavres congelés sur place et les Allemands étaient abandonnés par leur pilote qui ne leur envoyait presque pas de nourriture (les soldats n'avaient à manger que 10 grammes de matière grasse et 50 grammes de pain à Noël) et aucun renfort. Hitler cachait également la vérité de la bataille et servir à autre chose des moyens de propagande : pour lui, les Allemands s'étaient sacrifiés car ils ne pouvaient plus se battre,

à cause de la famine. Au contraire, Staline voyait cette victoire comme le coup d'arrêt des offensives de l'Axe, alliance composée de l'Allemagne, du Japon et de l'Italie, et la victoire des Alliés, composés des Etats-Unis, du Royaume-Uni et de l'URSS. Ce fut d'ailleurs le cas car après cette bataille qui a duré de juillet 1941 à février 1942, les Alliés ont commencé à attaquer l'Axe et à remporter la seconde guerre mondiale.